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河道治污首次实行“河长制”，一票否决

明年污水全进管道 不再直排河里
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城市节水办开展“节水3号行动”

中水设施未建未用，限期整改
本报4月19日讯 (记者

王光照 ) 经十路下月开始整
修。19日，济南市市政公用事业
局局长王继东做客12319热线
时表示，本次市政部门对经十
路的整修主要集中在路口和公
交车道，整修工程计划5月份开
工，9月份完工。为了不影响交
通通行，施工将在夜间进行。

经十路作为城市主干道，
过往车辆较多，尤其是路面较
宽，设置了专门的公交车道，车
辆速度很快，路口和公交车站
因刹车碾压破损严重。因此，本
次整修的重点集中在经十路上
的路口和公交车站，路况较好
的快车道不再施工。

“为了不影响交通通行，经十
路整修选在夜间施工。”王继东
说，本次整修5月份开工，将分段
进行，最先施工的路段是燕山立
交桥至八一立交桥路段，整修时
不动道路基础，而是将路口和公
交站台破损的三层沥青掀掉，再
铺上两层沥青，等到整修达到一
定规模，再统一铺上最后一层沥
青面层。“由于只能夜间施工，本
次整修大约在9月份完工。”

另外，位于济齐路上的孟
家桥去年已经封闭，由于处于
十字路口影响交通，市民希望能
尽快施工。19日，济南市市政公用
事业局局长王继东表示，孟家桥
加固大修近期就会开工。

本报4月19日讯(记者 王
光照 ) 泉城路4个整修试验
段，已经度过了4个月检验期，
泉城路最终将如何整修，经过
一段分析研究后，方案不久将
揭晓。为使泉城路同时具备石
板特色和交通分流功能，机动
车道铺沥青，非机动车道和人
行道铺石板这种方案，正在考
虑中。

19日，济南市市政公用事
业局局长王继东表示，现在泉
城路整修最大的矛盾是石板路
与跑公交之间的矛盾。泉城路
原来是作为商业步行街来打造
的，用石板步行街烘托泉城路
的商业氛围。“如果是单纯的步
行街，铺石板一点问题没有，现
在泉城路的人行道同样是石
板，没有一点损坏，这说明石板
路建设质量没有问题。”

但泉城路作为城市主干

道，还承担着重要的交通分流
任务，需要跑公交车和其他机动
车辆，机动车道石板破损与公交
车等车辆碾压有很大关系。

另外，本来北方城市铺石
板路就有很多难题，首先是冬
夏温差很大，昼夜温差也很大，
而石板路之间有嵌缝，温差变
化对嵌缝坚固性有影响，加上
车辆碾压，石板一旦松动，再跑
车就很容易破损，北京长安街
也有同样困扰。“考虑到这种情
况，泉城路的整修方案还得再
仔细研究一下，才能最终确
定。”王继东说。

原来有市民提到过，为了
保持泉城路的石板路特色，同
时也不影响发挥交通功能，两
全的办法是将机动车道铺成沥
青路，将非机动车道和人行道
铺成石板路。王继东表示，这种
方案也在考虑之中。

本报4月19日讯 (记者
王光照)“省城今年将首次

实行‘河长制’，治理河道不
达标，将一票否决。”19日，济
南市市政公用事业局局长王
继东说，截至目前，市政部门
已经整治了市区内的17条河
道，还有48条待整治。这48条
河道将分解到各个区，由分
管领导牵头整治。争取明年
底，污水不再直排河道，所有
河道不见污水。

19日，记者实地探访了
历山路东侧的小柳行河、西
边沟等河道，发现这些河道
里面还有污水，并堆积着垃
圾，在一些路段还能闻到阵
阵臭味。

据了解，济南现在仍有
15万吨污水直排入河道。地
下雨污混流、管网老化、河道
水污染仍很严重。而一直以
来，河道治污是一件大难事，
管理的部门太多，导致大家
都管，最终谁也没管好的局
面。

“今年，济南将借鉴太
湖、滇池的治污经验，探索
实行‘河长制’。”王继东说，

“济南市绕城高速公路以内
48条河道截污整治，将实行
属地管理，分解到每个区，
分管河道治理的领导就是

‘河长’，‘河长’也是段长，
牵头管理辖区内的这一段
河道。”

王继东说，“河长制”责
任到人，如果治污不达标，

“河长”将被一票否决。
据介绍，济南将实行的

“河长”分为三级，市里几大

班子领导担任“河长”，区里
的区委书记、区长担任辖区
河段的“段长”，乡镇或街道
办也担任各自辖区河段的

“段长”。
另外，王继东说，河道

治污除了实行“河长”负责
制之外，还需要市政其他

方面的配合。首先要加强
地下管道配套建设，做好
南部地区、老城区的雨污
分流。“现在，很多污水还
是直排入河道，最终汇入
小清河。”王继东表示，争
取到明年底，济南的污水
不再直排入河道，而是进

入地下污水管道，最终输送
到污水处理厂处理。通过这
种方式，济南原来污染较重
的兴济河、腊山河的水质
都将得到极大改善。

同时，为了提高污水处
理能力，今年市政部门计划
扩建水质净化三厂。

本报4月1 9日讯 (记者
王光照 见习记者 张文 )

1 9日，记者从济南市市政
公用事业局供水处获悉，济
西二期供水工程已于上周开
始冲刷管道，预计5月初将能
正式通水。

济西二期供水工程管道

铺设已于今年2月全部完成，
具备通水条件。之后几个月，
相关部门一直在进行最后的
水源地协调。上个星期已开
始冲刷管道，目前冲刷工作
仍在进行中。相关负责人表
示，因为整个管线长达5 3公
里，冲水效果不是很理想。供

水部门准备加大冲水量，继
续进行管道冲水。预计 5 月
初，可正式向市民家中供水。

济西二期供水后，每天可
引4 . 5万吨地下水到市区，供水
管网中的地下水比例将有所增
加。经十路沿线居民将率先能
感到水质变好、水温升高。

本报4月19日讯(见习记
者 张文 通讯员 许斌)

19日，市政公用局城市节
水办对省立医院二宿舍等3
处中水设施建设点进行了
检查，名为“节水3号行动”
的全市中水设施专项检查
整治活动自此拉开序幕。

对于此次中水专项整
治活动，市城市节水办有关
人员表示将集中2个月的时
间对全市近200处设计、在
建及建成的中水设施进行

逐一检查，对查处的应建
未建、建而不用的中水设
施首先责令限期整改，并
在 整 改 期 限 内 核 减 其
10%—15%的用水计划指
标，逾期未改的，移交城管
执法处理。

据市城市节水办有关人
员介绍说，目前济南市已建
成区域和单体中水设施170
座，日处理能力22 . 9万吨，日
均回用量达到11万立方米。
但也存在部分中水设施应建

未建、建而不用的现象，这个
问题在住宅小区中存在得最
多，其主要原因是小区中水
主要用于绿化、景观、洗车、
道路冲洗，受气候影响，没有
稳定的中水需用量，导致成
本增高。为解决这一问题，市
城市节水办在中水设施施工
图审查阶段，就建议建设方
扩大中水的用途，比如地下
车库安装中水管道用于洗
车、保洁，公共建筑配套设计
中水冲厕管道等。

经十路下月整修9月结束
为不影响交通施工将在夜间进行

泉城路整修或将

中间铺沥青两边铺石板

济西二期正冲刷管道，预计5月初正式供水
护城河大明湖北段，污水将河水污染。 本报记者 周青先 摄

省立医院二宿舍：

中水设施建成7年

一直没有使用

19日，市节水办工作人
员首先来到位于经五路283

号的山东省省立医院二宿
舍。该宿舍中水设施位于院
内西南角绿化带内。中水站
铁将军把门，从门外听不到
机器的响声，绿化带内的集
水井、沉淀池、回用池等的
井盖已破旧不堪。在检查人
员的催促下，物业管理人员
打开了中水站大门。

此处中水设施位于地
下，设施间内杂乱不堪，中水
泵和风机都没有启动，现场
查实此处中水站一直处于停
运状态。负责该宿舍管理的
润华物业戴先生介绍，该中
水站自2004年建成后就一直
没有投入运行，该设施的所
有者山东省省立医院也一直
没有将该中水站的有关资料
移交给他们。城市节水办检
查人员当场下达了整改通知
书，责令润华物业通知省立

医院限期整改。
市节水办技术科副科

长张贡意介绍，2009年市节
水办曾检查过此处中水设
施，并将此事件移交城管执
法处理，当时处罚了近3万
元。但是并没有引起有关单
位的重视，该中水站仍处于
停运状态。

和平路诚基中心：

绿化用自来水

人工湖喷泉全部干涸

在和平路诚基中心，工
作人员介绍，该小区中水站
是地埋式的，小区绿化带中
的一些井盖都是中水站的
池盖，从现场情况看该中
水设施没有运行。而诚基
中心中水设施送审的设计
图中，曾明确表明该设施
处理回用的中水用于小区
绿化、景观用水、道路冲洗、
洗车等。

小区面积这么大，水景
也很多，绿化用水是使用的
自来水，小区的人工湖、喷
泉已全部干涸。据该小区物

业管理方长城济南物业分
公司的张经理介绍，该物业
是4月初刚刚接手的，一切
还没有就绪，物业将马上对
中水设施进行检查、维修，
争取在一个月的整改时限
内尽快实现正常运行。

经十路子锋苑小区：

检查整改多次

终于建设了中水设施

位于经十路的子锋苑
小区正在建设中，按照中水
设施建设必须与主体工程
同时设计、同时施工、同时
交付使用的要求，该项目必
须同步建设中水设施。但是
在2011年9月份的一次检查
中，市城市节水办发现该项
目中水设施没有配套建设，
随即责令整改，其间也曾复
查过几次，这次是检查中水
设施建设的情况。

记者在该小区地下车
库内看到，中水设施已基本
安装到位。只要主体工程竣
工验收交付使用后，该中水
站就可以投入运行了。
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